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Событие Обратите  внимание
Межрайонная ИФНС России №9 

по Вологодской области 23 декабря 
2014 года с 11 часов проводит семи-
нар-совещание с руководителями, 
бухгалтерами всех форм собствен-
ности и индивидуальными предпри-
нимателями по изменениям налого-
вого законодательства с 1 января 
2015 года.
Место проведения семинара: 
с. Верховажье, ул. Стебенева, дом 41, 

Дом культуры – большой  зал.
Тема семинара:
1. Изменения налогового законода-

тельства с 01.01.2015 года.
2. Налог на доходы физических лиц. 

Порядок представления сведений по 
форме 2-НДФЛ за 2014 год.

3. Порядок применения спецре-
жимов: упрощенная система налого-
обложения и система налогообложения 
в виде единого налога на вмененный 
доход для отдельных видов деятельнос-
ти. Порядок и сроки перехода на упро-
щенную систему налогообложения.

4. Налог на добавленную стоимость. 
Порядок налогообложения, предостав-
ления освобождения от исполнения 
обязанностей налогоплательщика по 
налогу на добавленную стоимость. 
Предоставление налоговой отчетно-
сти по налогу на добавленную стои-
мость по телекоммуникационным кана-
лам связи.

5. Электронные сервисы «Личный 
кабинет налогоплательщиков для физи-
ческих лиц», «Личный кабинет налого-
плательщиков юридических лиц».

*  *  *
Прокуратура Верховажского рай-

она проводит «горячую линию» по 
теме «Нарушения прав граждан в 
сфере оплаты труда».

23 декабря 2014 года сотрудни-
ки прокуратуры проведут прием гра-
ждан по вопросам нарушения трудо-
вых прав с 14 часов 00 минут по 17 
часов 00 минут по адресу: село Вер-
ховажье, ул. Октябрьская, д. 8.
Кроме того, по вопросам нарушений 

прав граждан в сфере оплаты труда 
в вышеуказанное время можно обра-
щаться по телефонам 8(81759)2-11-62, 
2-17-02, 2-23-55. 

Нашим 
рекламодателям

Ввиду длительных новогод-
них каникул и в соответствии 
с графиком работы типогра-
фии и «Почты России» пер-
вый (двойной) номер «Верхо-
важского вестника» от 7 января 
будет сдан в печать 30 декабря.
Если вы хотите разместить 

свою рекламу, опубликовать 
объявления и поздравления 
в этом номере, поторопитесь 
сделать это заблаговременно.
Вся реклама публикуется в 

«ВВ» на условиях предоплаты. 

Братья Павел и Василий Замятины передали почетное право перерезать ленточку своему отцу Николаю Павловичу.

Иерей Евгений Коротин освящает новую ферму.

В минувшую среду в деревне 
Чавровской Шелотского сель-
ского поселения при участии 
главы района Г.С.Непомилуева, 
начальника управления сель-
ского хозяйства В.Н.Щукина, 
председателя АККОР Воло-
годской области С.Л.Белякова 
и директора информацион-
но-консультационного центра 
при Департаменте сельского 
хозяйства и продовольствия 
О.Н.Далматовой состоялось тор-
жественное открытие фермы 
братьев Замятиных.

В этом году они стали обладателями 
двух грантов федеральной программы 
«Поддержка начинающих фермеров» 
и за рекордно короткие сроки сумели 
построить новую ферму на 120 телят. 

Грамотные расчёты, помощь одно-
сельчан и собственные энергия и уме-
лые руки помогли семье Замятиных 
воплотить в жизнь мечту. Сейчас на 
ферме всё готово к приёмке новых 
«жителей», которых планируют завез-
ти уже к концу декабря. 
Право перерезать красную ленту 

было предоставлено главе семьи 
Николаю Павловичу, сыновья помо-
гали отцу. 

È âîçðîäèòñÿ äåðåâíÿ...

«Любое новое дело нужно начинать 
с молитвы, – сказала глава поселе-
ния С.В.Корниенко. – Поэтому сегод-
ня мы пригласили настоятеля нашего 
храма Пресвятой Троицы иерея Евге-
ния Коротина освятить новую ферму». 
Стоит отметить, что  освящение 

вновь построенного производствен-

ного объекта  происходит впервые в 
нашем районе и даже в области. 
Пусть с Божией помощью у Павла, 

Николая, Василия и Николая Павло-
вича Замятиных всё получится. 

Текст и фото 
Натальи СОЛОМАТОВОЙ 
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Актуально!

22 декабря — День энергетика

- Сергей Петрович, в пре-
дыдущем нашем интервью 
мы обещали читателям 
поговорить о нормативах 
образования отходов на 
предприятиях юридических 
лиц. Что бы Вы хотели ска-
зать по этому поводу?

- Я не скажу ничего ново-
го, просто напомню порядок 
утилизации мусора, который 
копится у райцентровских 
предприятий, учреждений, 
индивидуальных предприни-
мателей. Здесь два варианта. 
Как известно, у каждого юрли-

ца должен иметься план-про-
ект, в котором рассчитаны объ-
емы накопления отходов. На 
основании этого проекта мы и 
предъявляем счет за их вывоз-
ку и утилизацию. Если же тако-
го документа у предприятия 
нет, тогда заключается дого-
вор на вывозку согласно нор-
мам накопления ТБО, утвер-
жденным решением районного 
Представительного Собрания 
от 16 ноября 2006 года №79. 
Предоставляется также услу-
га по установке контейнеров у 
предприятий, магазинов и дру-

Îðèåíòèð -  íà Òàðíîãó
Äî êîíöà ñëåäóþùåãî ãîäà öåíòðàëèçîâàííîé 
óñëóãîé ïî âûâîçó îòõîäîâ ïëàíèðóåòñÿ îõâàòèòü 
âåñü ðàéöåíòð

«ВерховажьеСтройСервис» стремится к максималь-
ному упорядочению партнерских отношений с потреби-
телями коммунальных услуг. Как с населением жило-
го сектора, так и с предприятиями и учреждениями. 
В первую очередь по вопросам вывоза и размеще-
ния бытовых отходов. В качестве одного из основных 
ориентиров – соседняя Тарнога, где всего за один год 
сумели довести уровень централизованного избавле-
ния от ТБО до 95 (!) процентов. У нас пока этот резуль-
тат гораздо хуже. 
На вопросы корреспондента «ВВ» отвечает руково-

дитель обслуживающей организации Сергей Бахтин.

гих объектов с вывозкой мусо-
ра по мере накопления.

 - А теперь подробнее о 
новой услуге для населе-
ния, которую вы планируе-
те ввести с начала следую-
щего года.

 - Если быть точным, с 1 фев-
раля 2015 года. Как мы уже 
рассказывали через газету, с 
этой даты мы организуем цен-
трализованный вывоз мусора 
из поселка Южный и заречной 
части Верховажья. 
На сегодняшний день опре-

делены места установки вось-
ми контейнерных площадок с 
двумя-тремя контейнерами на 
каждой. До 1 февраля прове-
дем необходимые согласова-
ния с землеустроителем, архи-
тектором, ГИБДД, газовиками, 
связистами, электриками, эко-
логией и другими заинтересо-
ванными службами. 
По нашим подсчетам, на 

территории правобереж-
ной части села понадобится 
в общей сложности порядка 
20-30 контейнерных площадок 
с двумя и более контейнерами 

на каждой. Тогда мы сможем 
решить проблему избавления 
от отходов, как это сумели сде-
лать всего за один год в Тарно-
ге, где централизованным сбо-
ром мусора охвачены уже 95 
процентов населения.

 - Оставшиеся пять процен-
тов – самовывоз?

 - Скорее всего. У нас же пока 
объемы самовывоза неизмери-
мо больше. Вывозить 95 процен-
тов отходов централизованно – 
почти идеальный вариант. Поче-
му в Тарноге такая практика при-
жилась, а у нас не приживется? 
Что, там другие люди живут? 
Кстати, пусть не сетуют на 

«ВерховажьеСтройСервис» 
верховажане, самостоятель-
но везущие свои отходы, когда 
случайно проколют на поли-
гоне колесо. Обслуживаю-
щая организация за подобный 
форс-мажор ответственности 
не несет. 
И вообще, на днях при въе-

зде на полигон появится баннер 
с предупреждающей надписью 
о том, что посторонним вход 
на место утилизации отходов 
запрещен, как на объект повы-
шенной опасности. Это даст нам 
возможность при необходимо-
сти обращаться за помощью в 

полицию на предмет привлече-
ния к административной ответ-
ственности всех тех, кому на 
территории быть не полагает-
ся. Мера вынужденная, но и 
терпеть на полигоне случайных 
людей больше нельзя. Вспом-
ните, в былые годы летом на 
свалке неожиданно происходи-
ли загорания. А ведь рядом лес, 
да и выбросы в атмосферу нано-
сят серьезный ущерб экологии. 

- Вслед за заречной вы пла-
нировали установить кон-
тейнеры и в левобережной 
части райцентра. В какие 
сроки?

- До конца 2015 года. 
- И последнее. Если услу-

гу по вывозке мусора насе-
лению заречной части Вер-
ховажья вы начнете оказы-
вать с 1 февраля, когда они 
получат первые «квитки» на 
ее оплату?

 - По всей видимости, в нача-
ле марта. Счет потребители 
получат в единой квитанции 
отдельной графой после платы 
за электроэнергию. 
Пользуясь случаем, напоми-

наю, что в «ВерховажьеСтрой-
Сервисе» по-прежнему можно 
покупать мешки под мусор с 
логотипом предприятия.

 - Борис Михайлович, что 
удалось сделать за послед-
ний год для повышения 
«запаса прочности» район-
ного энергетического хозяй-
ства?

 - Нашим коллективом про-
веден капитальный и текущий 
ремонт электрооборудования 
на сумму 4,3 миллиона рублей. 
Отремонтированы ВЛ-0,4 кВ в 
деревнях Артемовская, Горка, 
Леушинская. В селе Верхо-
важье аналогичные работы 
выполнены на улицах Строи-
тельная и Петухова, в оздоро-
вительном лагере «Дружба». 
Причем, с использованием изо-
лированного провода, надеж-
ного и безопасного для людей. 
Проведена замена силового 

трансформатора мощностью 
400 кВА, что заметно повысило 
качество энергоснабжения цен-
тра Верховажья. Сделан капи-
тальный ремонт ВЛ-10 кВ про-

тяженностью 2,2 километра. 
В наш актив можно записать 

и реконструкцию воздушных 
линий 0,4-10 кВ. Реализованы 
инвестиционные проекты на 
сумму свыше 11 миллионов 
рублей. Построены 7,6 кило-
метра ВЛ-0,4 кВ и 750 метров 
ВЛ-10 кВ, четыре трансфор-
маторные подстанции общей 
мощностью 460 кВА.

 - Какие объекты были 
самыми крупными?

 - Это, несомненно, микрорай-
он Князево, стоимость работ 
составила 6,7 млн. рублей и 
Кошево. Всего же реконстру-
ировался 21 объект. 

 - Сколько новых жилых 
домов нынче подключили к 
электроэнергии?

 - 130 новостроек! Своеобраз-
ный рекорд. Для сравнения, в 
2013 году – 86. Большинст-
во, конечно, в Верховажье, но 
активно подключались дома 

также в Чушевицах, Сметани-
не, Липках. 
Очень важный момент. У нас в 

районе теперь создан большой 
резерв мощностей и линий для 
подключения к электроэнер-
гии вновь строящихся жилых 
домов. То есть имеется серьез-
ный задел на будущее. Энер-
гетическая инфраструктура в 
перспективе не должна стать 
тормозом для темпов жилищ-
ного строительства.

 - Аварийные отключения 
случались?

 - Да, их произошло примерно 
на уровне прошлого года. Глав-
ные причины – сильный ветер, 
грозы, налипание снега на про-
вода, плюс «помощь» посто-
ронних лиц.

 - Некоторые верхова-
жане удивляются, почему 
так часто в том же райцен-
тре происходят плановые 
отключения электричества. 
Наверное, это единствен-
ная претензия к энергетикам.

 - Это необходимая мера. 
Чем больше будет плановых 
отключений, тем меньше вне-
запных, аварийных. Мы по воз-
можности стараемся заранее 
предупредить людей о подоб-
ных отключениях, развеши-
ваем в общественных местах 
объявления, обзваниваем 
учреждения, предприятия, 

магазины, но вряд ли возмож-
но оповестить всех и каждого. 
Было предложение публико-
вать дату и время отключения 
в газете. На мой взгляд, нере-
ально. Опубликовали, объяви-
ли. А тут – непогода, и нам в 
срочном порядке приходится 
менять свои планы. Это уже 
похоже на дезинформацию. Я 
надеюсь, люди войдут в наше 
положение и поймут, что пла-
новые отключения неизбеж-
ны. Иначе не вырубить ветки 
у деревьев в опасной близо-
сти от линии электропереда-
чи, не провести техобслужи-
вание трансформаторной под-
станции, перетяжку провода…

 - В чем был смысл рекон-
струкции электрохозяйства в 
микрорайоне Кошево?

 - Главная цель – отсоеди-
нить электролинии от никем 
не обслуживаемой трансфор-
маторной подстанции, при-
надлежащей частному пред-
принимателю. Оставь мы все 
как есть, существовала бы опа-
сность аварийных отключений 
микрорайона. Теперь РЭС взял 

Ýêçàìåí 
íà ïðîôïðèãîäíîñòü
Èíâåñòèöèîííûå ïðîåêòû ýíåðãåòèêîâ îðèåíòèðîâàíû 
íà çàïðîñû ïîòðåáèòåëåé

Верховажский район электрических сетей – сино-
ним стабильности и надежности. Практически каждый 
работник организации – настоящий универсал, владе-
ющий несколькими смежными специальностями и при 
необходимости готовый заменить коллегу. К слову, все 
без исключения, от руководителя до рядового мон-
тера, ежегодно сдают строгий экзамен на профпри-
годность. Иначе и нельзя, слишком большая ответст-
венность лежит на энергетиках. В канун профессио-
нального праздника корреспондент «ВВ» встретился 
с начальником РЭС Борисом Самыловым.

на свое обслуживание эту тер-
риторию.

 - Уже известны планы 
работы по повышению на-
дежности электросетей на 
будущий год?

 - Предполагается выполнить 
реконструкцию энергетических 
объектов на уровне четырех-
пяти миллионов рублей. В 
частности, заменить три транс-
форматорные подстанции. В 
инвестиционных проектах ори-
ентируемся на потребности 
наших потребителей. Кстати, 
здесь мы используем кредит-
ные средства. Взятые суммы 
возвращаются к нам, а вот 
затраты на проценты прихо-
диться брать на себя. 

 - Ваши пожелания в связи 
с Днем энергетика.

 - Поздравляю с професси-
ональным праздником наших 
ветеранов, внесших большой 
вклад в обеспечение устой-
чивого электроснабжения 
потребителей, коллектив РЭС, 
наших коллег по цеху. Желаю 
здоровья, счастья и всех благ 
их семьям и близким.

Начальник РЭС Борис Самылов решает производственные 
вопросы со своим заместителем Андреем Брагиным. 

Страницу подготовил Владимир БАСОВ
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Количество участников госу-
дарственной программы, пере-
селившихся в Вологодскую 
область за период с 2015 по 
2020 годы, составит 900 чело-
век:  360 непосредственных 
участников и 540 членов их 
семей. 

«Нам предстоит серьезная 
работа. Мы должны и готовы 
предложить людям рабочие 
места, жилье, медицинское 
обеспечение. Мы предлагаем 
семьям переселенцев те тер-
ритории, где создана необхо-
димая инфраструктура, есть 
возможность социально-быто-
вого обустройства. Все это 
потребует от нас тесного 
взаимодействия с федераль-
ными органами исполнитель-
ной власти, межведомствен-
ного взаимодействия, пра-
ктической работы по подбору 
вариантов трудоустройства, 
условий проживания, решения 
вопросов  предоставления 
мест в детских садах и шко-
лах, вопросов медицинского и 
социального обслуживания», - 
подчеркнул глава региона Олег 
Кувшинников. 
В рамках реализации про-

граммы предусматривается 
комплекс мероприятий, направ-
ленных на социально-культур-
ную адаптацию переселенцев, 
а также информационную под-
держку добровольного пересе-
ления.
Программа будет финансиро-

ваться за счёт субсидий, пре-
доставляемых из федерально-
го бюджета, а также из средств 
бюджета Вологодской области.

Олег Кувшинников: 
«Бюджет региона на 2015 
год носит ярко выражен-
ный социальный харак-
тер». Глава региона про-
комментировал принятие 
бюджета на 2015 и плано-
вый период 2016-17 годов

10 декабря главный финансо-
вый документ области во вто-
ром и окончательном чтении 
поддержали депутаты Законо-
дательного Собрания.
Основные параметры област-

ного бюджета на 2015 год тако-
вы: доходы и расходы составят 
43,1 миллиарда рублей. Бюд-
жет впервые сформирован без 
дефицита.

Пресс-служба Губернатора области Развитие

Âîëîãîäñêàÿ îáëàñòü 
ãîòîâà ïðèíÿòü çåìëÿêîâ

Напомним, Указ Президен-
та РФ «О мерах по оказанию 
содействия добровольному 
переселению в Российскую 
Федерацию соотечественников, 
проживающих за рубежом» был 
принят в июне 2006 года. Тогда 
же в Вологодской области нача-
лась подготовка соответствую-
щей программы. 
Однако из-за экономиче-

ского кризиса  2009 года наш 
регион был отнесен к террито-
риям неприоритетного значе-
ния для добровольного пере-
селения соотечественников. 
На этом основании  Вологод-
ской области была предостав-
лена отсрочка разработки дан-
ной программы. 

«Нами было принято реше-
ние отказаться от отсроч-
ки и разработать программу 
«Оказание содействия добро-
вольному переселению в Воло-
годскую область соотечест-
венников, проживающих за 
рубежом, на 2015-2020 годы», 
- подчеркнул Губернатор Олег 
Кувшинников. - Согласования 
проекта программы в феде-
ральных министерствах и 
ведомствах начались полто-
ра года назад. 6 декабря наша 
госпрограмма, наконец, была 
одобрена Правительством 
Российской Федерации. Соот-
ветствующее распоряжение 
подписал премьер-министр 
Дмитрий Медведев. Уверен, 
она позволит увеличить тру-
довой потенциал региона, спо-
собствуя его социально-эконо-
мическому и демографическо-
му развитию».

«Сегодня принят важнейший 
для Вологодской области доку-
мент. Я хотел бы поблагода-
рить всех, кто принимал учас-
тие в его подготовке: орга-
ны исполнительной власти, 
и, в первую очередь - департа-
мент финансов, депутатов 
Законодательного Собрания и 
его председателя Георгия Его-
ровича Шевцова. Областные 
парламентарии проводили эту 
работу в течение двух месяцев: 
от «нулевых чтений» до обсу-
ждения на заседаниях профиль-
ных комитетов и фракций ЗСО. 

Документ закладывает осно-
ву экономического и социаль-
ного благополучия населения 
Вологодской области на три 
ближайших года. Главные зада-
чи, которые мы ставили перед 
собой при формировании бюд-
жета, это сокращение дефици-
та и объема государственного 
долга при безусловном выпол-
нении взятых на себя социаль-
ных обязательств. Прежде 
всего, Указов Президента. 
Бюджет региона носит ярко 

выраженный социальный харак-
тер. Удельный вес расходов на 
социальную сферу в будущем 
году увеличится до 71%». 

Олег Кувшинников.

Правительство РФ согласовало проект госпрограм-
мы «Оказание содействия добровольному переселе-
нию в Вологодскую область соотечественников, про-
живающих за рубежом, на 2015-2020 годы». 

Опубликовано в соответствии с Договором на освещение дея-
тельности Губернатора и Правительства  Вологодской области.

- Было понятно, что в 
рыночных условиях что 
заработаешь, на то и жить 
будешь. Поэтому мы реши-
ли добиваться прибыли от 
реализации молока, кото-
рое является нашей основ-
ной товарной продукцией, - 
рассказывает председатель 
колхоза Владимир Сушов, 
избранный на эту должность 
в 2003 году. - Стали думать о 
том, как повысить рентабель-
ность производства, пришли 
к общему мнению, что необ-
ходимо срочно сокращать 
расходы и повышать доходы. 
Провели переоценку хозяй-
ства, выяснили, что за элек-
троэнергию платим много. 
Отключили обогрев пола 
в мастерских, установлен-
ный в 80-е годы, везде, где 
можно, поставили самодель-
ные котлы на дровах, стали 
использовать отходы лесо-
заготовки вместо дизельно-
го топлива. И экономия ока-
залась ощутимой.

В 2003 году продуктивность 
коров в СПК колхоз «Липки» 
составляла всего 2900-3000 
килограммов молока. Для 
того, чтобы ее повысить не 
в ущерб здоровью живот-
ных, сократили их выгул, 
стали тщательнее подбирать 
рацион. Наряду с силосом и 
сеном высокоудойным коро-
вам стали давать до девяти 
килограммов концентратов. 
Параллельно к зернофура-
жу, который колхоз получа-
ет со своих полей, постоян-
но прикупаются сбалансиро-
ванные корма - жмых, кукуру-
за, горох. Для поддержания 
организма животным дают 
премиксы и глюкозу. 
Результаты говорят о том, 

что путь выбран верный: уже 
в 2004 году удои в хозяйст-
ве составили 3500 килограм-
мов, в 2010 году - 6000 килог-
раммов молока. Все эти годы 
не снимался с повестки дня и 
вопрос качества продукции. 

- Делаем для этого все от 
нас зависящее, - говорит 
Владимир Сушов. - Улуч-
шили санитарное состоя-
ние ферм, отремонтирова-
ли молочный блок, выло-
жили плиткой пол, покрыли 

пластиком потолок. Строго 
следим за чистотой молоко-
провода, вообще за поряд-
ком на ферме, покупаем для 
санитарной обработки сов-
ременные моющие средства. 
Участвуя в правительст-

венных программах, купи-
ли танкер-охладитель на 10 
тонн молока, комбайн «Поле-
сье» и оборотный француз-
ский плуг,  трактор МТЗ-
12-21, провели очередную 
реконструкцию двух ферм и 
телятника. 
Повышение урожайности 

зерновых культур, по сло-
вам председателя колхоза, 
- это второй этап повыше-
ния рентабельности хозяй-
ства. Здесь тоже необходи-
мо работать грамотно и вкла-
дывать средства.

- Технику приходится пос-
тоянно обновлять, - отме-
чает Владимир Николае-
вич. - Модернизировать 
машинно-тракторный парк 
и оборудование в немалой 
степени помогает субсиди-
рование. На многие покуп-
ки мы отважились, зная, что 
немалая часть затрачен-
ных средств будет возвра-
щена. Таким образом, пять 
лет назад через банк купи-
ли комбайн «Енисей» по про-
грамме приобретения сель-

скохозяйственной техники в 
залог приобретаемого иму-
щества. Через Вологодский 
бизнес-инкубатор и депар-
тамент экономического раз-
вития в рамках реализации 
государственной програм-
мы «Поддержка и развитие 
малого и среднего предпри-
нимательства в Вологодской 
области на 2013-2016 годы» 
купили оборудование для 
зернотока: ворохоочисти-
тель ОВС-25, сеялку «Поло-
нез», пневматическую сорти-
ровку зерна «Алмаз» и запра-
вочный модуль. 

- Безусловно, мы участву-
ем в программе субсидиро-
вания на единицу произве-
денной продукции, которую 
считаю самой правильной, - 
говорит Владимир Сушов. - 
Она повышает интерес про-
изводителя и позволяет ему 
на заработанные средства 
приобретать все, что необ-
ходимо для развития хозяй-
ства.

Татьяна ЛАВТАКОВА
Фото Галины Веденской

bл=д,м,! q3ш%": 
«Ñòðåìèìñÿ ïîëó÷àòü 
ìîëîêà áîëüøå 
è ëó÷øåãî êà÷åñòâà»
Пятый год СПК колхоз «Липки» является лидером 

среди сельхозпредприятий в Верховажском рай-
оне, выдает лучшие показатели по продуктивно-
сти коров, по товарности своей продукции. В этом 
году животноводы колхоза добиваются того, чтобы 
довести удои молока на корову до 7000 килограм-
мов. Все, от директора до рядовых работников, 
упорно работают над тем, чтобы получать молока 
больше и лучшего качества. Колхоз «Липки» всег-
да был относительно стабильным, но рыночные 
отношения потребовали основательного пересмо-
тра организации труда и расстановки новых при-
оритетов. 

Председатель СПК колхоз 
«Липки» Владимир Сушов.

Александра Градова добивается 
высоких удоев от своих коров.
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Владимир КОНДАКОВ

В воспоминаниях он сооб-
щает, что его дед Константин 
Павлович Ершов родился 24 
декабря 1879 года в крестьян-
ской семье деревни Сомицы-
но (Рябково), что в полуто-
ра верстах от Верховажского 
посада. Родители деда, Павел 
Павлович и Евдокия Петровна, 
были православного вероиспо-
ведания. На второй день ребе-
нок был крещен в Успенском 
соборе в присутствии родного 
брата отца, Александра Пав-
ловича, и мещанина Верхова-
жского посада Анисима Федо-
ровича Молоневского. Новоро-
жденного крестили протоиерей 
Димитрий Левинский и псалом-
щик Прокопий Сабуров.
В 1888 году Константин 

поступил в приходское учили-
ще и закончил его. Во время 
срочной военной службы 
Ершова направили в фель-
дшерскую школу в город Грод-
но, где он обучался с 1904 по 
1906 год. 
После возвращения с воен-

ной службы стал работать в 

Верховажской земской боль-
нице. Она была рассчита-
на на десять коек, больных 
обслуживали восемь человек: 
два фельдшера, аптекарь, две 
сиделки, кухарка, прачка и сто-
рож. Фельдшеры вели прием 
пациентов, иногда выезжа-
ли на дом. В 1907 году после 
окончания С-Петербургской 
медико-санитарной академии 
лечебное учреждение возгла-
вил врач Б.П. Леонтьевский.

В 1907 году Константин Пав-
лович и Мария Никитична 
Невзорова, родом из дерев-
ни Квашнихинская Верхов-
ской волости, сочетались бра-
ком. Венчались в Успенском 
соборе. В следующем году у 
них родился сын Вячеслав, в 
1910 году – Владимир, а еще 
через два года – третий сын, 
Борис. В этот же период для 
увеличившейся семьи Ершо-
вы покупают дом бывшего 
псаломщика Успенского собо-
ра Н.Е. Кратирова.
В мирное довоенное время 

в земской больнице сложил-
ся дружный коллектив медра-
ботников. Особенно тёплые 

отношения сложились между 
фельдшерами К.П. Ершовым 
и П.И. Волгиным. Их сближа-
ла не только работа, но и то, 
что у обоих были большие 
семьи с детьми разного воз-
раста. В летнее время Волги-
ны и Ершовы часто выезжали 
на пикники на речку Термень-
гу. Об этом говорят семейные 
фотографии.
В 1914 году, с началом 

войны, врач Б.П. Леонтьев-
ский и фельдшер-смотритель 
К.П. Ершов были призваны в 
действующую армию. Место 
их военной службы пока не 
выяснено. В 1917 году оба 
были демобилизованы. Пер-
вого назначили главным вра-
чом Вельской больницы, а 
второй вернулся к прежней 
работе в Верховажье.

«В 1931 году Константин 
Павлович отмечал 25-лет-
ний юбилей работы в здраво-

Военные медики Первой мировой

К 70-летию Великой Победы

Ôåëüäøåð Åðøîâ
В первых числах сентября 2014 года мне позвонил 

Валерий Вячеславович Ершов из Вологды. После 
телефонного знакомства мы с ним встретились. 
Поводом послужило участие его деда К.П. Ершова 
в Первой мировой войне. О своем деде, ветеране 
здравоохранения, и матери А.Д. Кубениной, вете-
ране педагогического труда, учительнице Верхова-
жской средней школы, он написал краткие воспо-
минания. В его фотоальбомах в идеальном порядке 
хранятся интересные фотографии, имеющие непо-
средственное отношение к истории нашего райо-
на. Он много читает, посещает областную библио-
теку, выставки. Одним словом, ведет в свои 80 лет 
активный образ жизни. 11 сентября присутствовал 
на региональной научной конференции, посвящен-
ной 100-летию Первой мировой войны. 

Константин Павлович Ершов, 
1917 год. 

охранении, - пишет внук. – В 
связи с этим событием сыно-
вья подарили ему памятную 
серебряную пластину с соот-
ветствующей гравировкой. 
В 30-е предвоенные годы 

по профсоюзным путевкам 
он часто ездил отдыхать 
в Крым. Посещал Алупку, 
Ливадию, Мисхор, Никитский 
сад. Об этом свидетельству-
ют фотографии из семейного 
альбома. В 1940 году дедуш-
ка вышел на пенсию. Одна-
ко во время Великой Отече-
ственной войны работал за 
врача в верховажском Доме 
инвалидов. Его труды отмече-
ны медалью «За доблестный 
труд в годы Великой Отечест-
венной войны 1941-1945 гг.».
Мой дедушка был большой 

любитель собирать грибы, 
особенно белые и рыжи-
ки. В лесу у него были свои 
заветные места. Из грибов 
он делал чудесные лаком-
ства и закуски. Любил охо-
титься, пристрастил к этому 
и сыновей. В сезон охоты за 
день при двух гончих собаках 
добывали до 12 зайцев и 1-2 
глухарей или тетеревов. Эта 
же бригада любила порыба-
чить на водоемах района.

Старший сын, Вячеслав 
(мой отец), работал учите-
лем в Верховажской сред-
ней школе. Владимир служил 
в районном отделении НКВД 
и в 1940 году был переведен 
на работу в город Кексгольм, 
на бывшую финскую терри-
торию. В годы войны служил 
офицером в отделе контрраз-
ведки «Смерш». После выхо-
да на пенсию проживал в г. 
Ростове-на-Дону. Третий сын, 
Борис, работал в Москве,в  
министерстве Путей сообще-
ния (МПС).
У деда было четверо вну-

ков. Старшая дочь Бориса 
стала хирургом, врачом выс-

шей категории. Почетный 
донор СССР и ветеран труда. 
Ее дочь Галина тоже врач-
хирург высшей категории, 
кандидат медицинских наук, 
ветеран труда. Имеет награ-
ды. Моя дочь Виктория также 
получила медицинское обра-
зование. Кира, младшая дочь 
Бориса – кандидат техниче-
ских наук, почетный желез-
нодорожник. Ветеран труда, 
имеет награды.
Дедушка упокоился в 1963 

году, похоронен в Верхова-
жье».

Думаю, что читателям 
«ВВ» будет интересно узнать 
основные вехи биографии 
автора этих воспоминаний. 
В 1951 году Валерий Ершов 
окончил Верховажскую 
школу и поступил учиться в 
лесотехнический институт в 
городе Архангельске. После 
завершения учебы работал 
в Макарцевском и Верхова-
жском лесопунктах. С 1964 
года трудился на руководя-
щих должностях в Вологод-
ском управлении «Союзлес-
монтаж». Не понаслыш-
ке знал, что такое ударные 
комсомольские стройки. Сам 
участвовал в строительстве 
и пуске целлюлозно-бумаж-
ных предприятий в Братс-
ке, Байкальске, Сыктывка-
ре, Амурске и в других горо-
дах СССР. Последние десять 
лет работал директором ООО 
фирмы «Техснабсервис». 
Ветеран труда, стаж работы 
– 49 лет. О его работоспособ-
ности можно судить по тако-
му факту: на пенсию вышел 
в возрасте 73 лет. И сегодня 
этот крепко сбитый мужчина 
небольшого роста полон сил 
и энергии. По моей просьбе 
он написал краткие воспо-
минания о своей жизни. Воз-
можно, ими заинтересуется и 
редакция районной газеты.

«Эшелон памяти» — это районная 
экспедиция, посвященная 70-летию 
Великой Победы. Ее организаторами 
выступили сотрудники Верховажского 
музея. Для ее участников, школьников, 
преподавателей, руководителей школь-
ных музеев и краеведов, они состави-
ли экспедиционный маршрут по местам 
памяти и боевой славы района. 
Краеведческие и школьные музеи 

явились основными объектами посе-
щения и научными площадками для 
юных исследователей. За два дня экспе-
диции — 28 ноября и 5 декабря, было 
совершено два «марш-броска» по сель-
ским поселениям. 

Шесть музеев, около двух десятков 
докладов о своих земляках — Героях 
Советского Союза и Георгиевских кава-
лерах, простых солдатах и тружениках 
тыла, вошли в программу «Эшелона 
памяти». Помимо докладов о своих 
земляках, экспедиция сопровожда-
лась выступлением детского ансамбля 
«Вагане», возложением цветов к мемо-
риалам, а также знакомством с пере-
движной выставкой предметов военно-
го времени, которую предоставил воло-
годский поисковый отряд. 
Основная цель прошедшего в Вер-

ховажье мероприятия - воспитание в 
подрастающем поколении уважения к 

Ïàìÿòíûé ìàðø-áðîñîê
Çà äâà äíÿ «Ýøåëîí ïàìÿòè» ïîáûâàë â ïÿòè ïîñåëåíèÿõ

«Мой прадед, Драгин Иван Антонович, уроженец Верховажского 
района, был призван на фронт в 1943 году. Попал в кавалерию в 
город Азов. Первого коня вороной масти звали Голубь. На фронте 
посчастливилось встретиться с Буденным, вытаскивали из канавы 
бричку с оружием…» Подобные факты о жизни участников Великой 
Отечественной войны можно было услышать из уст практически 
любого участника экспедиции «Эшелон памяти», которая состоя-
лась в Верховажском районе.

подвигу их прадедов и чувства гордости 
за свою страну, малую родину.

«Я хочу обратиться к своим свер-
стникам, - сказала в завершение сво-
его выступления одна из участниц 
экспедиции, ученица шестого класса 
Верховской школы Настя Митрофа-
нова, - давайте всеми силами сохра-
ним память о великой войне, о тех, кто 
ценой собственных жизней сохранил 
для нас жизнь на Земле».

При поддержке отдела по делам моло-
дежи, управлений культуры и образова-
ния администрации района всем участ-
никам марша памяти подарили книги 
об истории Верховажского края, в том 
числе и о военных годах, а также кра-
сочные буклеты с изображением памят-
ников воинской славы всего района. 
Организаторы надеются, что такая 

экспедиция станет ежегодной и тради-
ционной. Чему будет посвящена следу-
ющая, узнаем на будущий год.

Ольга ГУЛИНА
Экспонаты, найденные вологодскими 
поисковиками, были интересны всем.
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С пленума районного совета ветеранов

Нина ЮРЕНСКАЯ.
Фото автора

Пленум прошел на эмоцио-
нальном подъеме и при высо-
кой явке. Выступления участ-
ников пленума были содержа-
тельны и конкретны, так же, как 
и ответы на вопросы.
Из выступления Н.Б. Кузне-

цовой, заместителя главы рай-
она по социальным вопросам: 

-Уважаемые ветераны, члены 
президиума, все приглашен-
ные! Разрешите поприветст-
вовать вас на таком важном 
форуме, который дает старт 
подготовке и достойному про-
ведению патриотических меро-
приятий, дат военной истории 
России в преддверии юбилея 
Победы — 9 мая 2015 года. 
Готовясь к пленуму, пересмо-

трела различные материалы, 
три тома Книги Памяти. В пре-
дисловии одной из них, «Вете-
раны Великой Отечественной 
войны», наш земляк, Почетный 
гражданин Верховажья, исто-
рик Н.И. Баландин написал: 
«В книге каждому ветерану уде-
лено всего две строки: фами-
лия, имя, отчество, воинское 
звание, год и место рождения. 
Но за этими скупыми данными 
скрыты сложнейшие человече-
ские судьбы, незаурядные лич-
ности с богатым боевым и тру-
довым прошлым. На их долю 
выпали тяжелые испытания. 
Это поколение, проверен-

ное на стойкость войной, голо-
дом и репрессиями, не сло-
малось. Его можно уверенно 
назвать поколением победи-
телей и созидателей. Кроме 
кровавых боев, оно вынесло 
на своих плечах послевоенное 
лихолетье, восстановило раз-
рушенное хозяйство, превра-
тило СССР в могущественную 
державу, с которой считался 
весь мир. 
Этому же поколению на исхо-

де столетия выпало еще одно 
потрясение. Фронтовикам, 
оставшимся в живых, пришлось 
увидеть собственными глазами 
утрату результатов Победы, 
добытой в далеком 1945 году 
ценой жизней 27 млн соотече-
ственников, развал Союза ССР, 
поспешный и хаотичный вывод 
советских войск из стран Вос-
точной Европы, пережить пери-
од попыток циничного пере-
смотра истории Великой Оте-
чественной войны, опошления 
величайшего из нравствен-
ных чувств русского народа — 
патриотизма…»

Эти слова написаны 15 лет 
назад. Разве мы могли пред-

ставить, что в освобожденной 
нашими солдатами братской 
Украине возродится фашизм, 
нас вместо освободителей назо-
вут захватчиками? Как будто не 
было 1941-1945 годов, когда мы 
несли огромные потери, наши 
города и села были разгром-
лены, миллионы людей, в том 
числе и из Восточной Европы, 
были в нацистских лагерях. И 
только неимоверными усилия-
ми, ценой огромных жертв рус-
ского и других народов, насе-
лявших нашу многонациональ-
ную страну, удалось освобо-
дить Европу от фашизма. 
Более 8000 верховажан были 

призваны на защиту Отечества, 
и только половина из них верну-
лась. Память о них жива и будет 
жить. К чести вологжан, в кри-
зисное время мы не отмахну-
лись от прошлого, не забыли о 
долге памяти. 
В 1994 году постановле-

нием главы администра-
ции Ю.В. Ордина был утвер-
жден оргкомитет по созда-
нию книги «Ветераны Вели-
кой Отечественной» в составе 
Н.П. Ильина, А.П. Шананиной, 
З.Н. Овсянкиной, В.П. Пивова-
рова, В.С. Шадрина, А.Б. Туль-
ских. Более четырех лет члены 
оргкомитета, привлекая ветера-
нов войны, их родственников, 
учителей, учеников, настойчиво 
вели поисковую работу. 

Высокий гражданский долг 
проявил майор запаса, фрон-
товик Владимир Николае-
вич Филиповский. Многие 
годы за счет личного време-
ни, в выходные дни и в период 
отпусков, он собирал матери-
алы по истории земли верхо-
важской. В этом благородном 
деле В.Н. Филиповскому помо-
гал фронтовик Михаил Алек-
сеевич Зыков, который почти 
четверть века был редактором 
районной газеты. 
Второй том Книги Памяти 

«Ветераны Великой Отече-
ственной» вышел к 55-летию 
Победы. Третий том, «Верхо-
важский район в годы Вели-
кой Отечественной войны» — 
в 2005 году к 60-летию Побе-
ды. Почему я сегодня об этом 
говорю? Для того, чтобы в свете 
нынешних событий и санкций 
со стороны США и Запада под-
нять патриотическое воспита-

ние молодежи на новый уро-
вень, не допустить искаже-
ния истории, новой мировой 
войны. Со всей серьезностью 
мы должны продолжать рабо-
тать с молодым поколением. 
И думаю, ветераны с отделом 
молодежи сделают для этого 
все возможное.

С этой целью уже принят 
ряд постановлений о подго-
товке и проведении меропри-
ятий, посвященных 70-летию 
Победы, 85-летию образова-
ния Верховажского муници-
пального района, состоялась 
презентация проекта «Кален-
дарь Победы». Участникам и 
ветеранам Великой Отечест-
венной войны, вдовам участни-
ков войны оказываются услуги 
по уборке жилых помещений, 
заготовке дров, благоустрой-
ству придомовых территорий 
и приусадебных участков. 
Стартовали два районных 

конкурса — экспозиций, посвя-
щенных 70-летию Победы в 
Великой Отчественной, среди 
школьных краеведческих музе-
ев района и библиотек «Во имя 
павших и живых». В марте прой-
дет районный фестиваль дет-
ского творчества «Весенняя 
капель», конкурс строя и песни 
«Солдаты мая, слава вам наве-
ки!» и т.д. 
В патриотическом воспита-

нии молодежи сегодня надо 
больше обращать внимания на 
первые дни и годы войны как 
на фронте, так и в тылу, когда 
мы несли огромные потери, на 
то, какой урон нанес фашизм 
нашей огромной стране. Наши 
дети и внуки должны знать, кто 
напал и кто защищался.

Собравшиеся на пленум вни-
мательно и заинтересованно 
слушали доклад Н.К. Астафь-
евой, председателя районного 
совета ветеранов.
Районная ветеранская орга-

низация насчитывает в своих 
рядах 3309 человек, объеди-
ненных в 50 ветеранских орга-
низаций. На 1 декабря среди 
них — 23 инвалида и участника 
Великой Отечественной войны, 
6 жителей блокадного Ленинг-
рада, 122 солдатские вдовы, 
364 труженика тыла.
За годы работы сложился 

большой ветеранский актив. 

Председатели ветеранских 
организаций — энергичные, 
ответственные, неравнодуш-
ные люди. 
Осенью прошли отчетно-

выборные собрания в 12 вете-
ранских организациях. 20 лет 
возглавляла ветеранскую орга-
низацию ЦРБ Ангелина Апол-
лоновна Пестерева. Долгие 
годы исполняла обязанности 
председателя первичной орга-
низации ООО «Верховажьеле-
сторг» Нина Андреевна Паля-
гина. Самые теплые слова 
благодарности Лидии Васи-
льевне Полежаевой, Галине 
Васильевне Тулиной из Вер-
ховажья, Галине Михайловне 
Некрасовой из Н-Кулоя, Тама-
ре Владимировне Субботиной 
из Шелот, Галине Алексеевне 
Соломатовой из Сибири, Аль-
бине Александровне Ошомко-
вой из Пежмы.

Совершенствуются формы 
и методы работы с ветерана-
ми и ветеранским активом. 
Стало традицией проведение 
«круглых столов» по актуаль-
ным проблемам повседневной 
жизни пожилых людей, встречи 
молодежи с ветеранами, участ-
никами Великой Отечествен-
ной, тружениками тыла, сол-
датскими вдовами, Почетными 
гражданами района. Состоялся 
районный фестиваль народно-
го творчества ветеранов «Род-
ники российских деревень», в 
котором активное участие при-
няли 21 ветеранский клуб, 210 
человек. Успешно выступили 
и на зональном фестивале в 
п. Устье, районном фестивале 
«Осенняя рапсодия» в г. Коно-
ше. Дуэт Натальи Румянцевой 
и Алексея Белякова на кон-
курсе «Рябиновые встречи» в 
г. Вельске награжден специаль-
ным призом. А в районном кон-
курсе «Ветеранское подворье» 
участвовали 32 семьи, пять из 
них стали победителями.
Подготовка к юбилею Побе-

ды вышла на финишную пря-
мую. В преддверии праздника 
запланировано провести акцию 
«Как тебе живется, ветеран?» 
(посещение тружеников тыла 
и вдов на дому), оформление 
выставки фотографий воен-
ных лет, уроки мужества, клас-
сные часы, экскурсии в школь-
ные музеи, велопробег «Салют, 

Победа!» (д. Сметанино — 
д. Кудринская), встреча поко-
лений в д. Кудринская, тор-
жественный митинг «Память 
хранят живые». Приятно отме-
тить, что верховские ветераны 
Валентина Николаевна Негодя-
ева и Инесса Васильевна Пету-
хова стали призерами област-
ного конкурса «Родники Воло-
годчины».

Нелли Константиновна под-
робно рассказала о работе 
ветеранских организаций сель-
ских поселений, поблагодари-
ла за работу самых активных. 
Назвала и проблемы: рост цен 
на продукты питания, лекар-
ства, повышение тарифов на 
услуги ЖКХ, высокие нало-
говые ставки на имущество и 
землю, которые значительно 
снижают жизненный уровень 
пенсионеров.
Выступления докладчиков 

дополнили Н.П. Ляпина, заве-
дующая методическим отде-
лом районной библиотеки, 
Т.Н. Мухорина, педагог Вер-
ховажской средней школы 
им. Я.Я. Кремлева, О.Н. Зоти-
кова, начальник отдела по 
делам молодежи, Г.К. Пищале-
ва, С.В. Кузнецова, Н.Н. Попов, 
Н.П. Бугаева.  

Главный врач Верховажской 
ЦРБ ответил на вопросы, вол-
нующие ветеранов.
В.Д. Горынцев: «По телеви-

дению прошла информация, 
что в Российской Федерации 
на следующий год сокращают-
ся средства на здравоохране-
ние на 144 миллиарда рублей. 
Как это повлияет на верхова-
жскую медицину?»
Н.Н. Попов:
- Да, ко всеобщему сожале-

нию, сокращение средств на 
здравоохранение в 2015 году 
возможно. Конечно, это коснет-
ся и наших медицинских учре-
ждений. Наверное, это и стало 
причиной того, что 29 ноября в 
стране прошли митинги работ-
ников здравоохранения «За 
достойную медицину», хотя ни 
по одному российскому каналу 
эти сюжеты не показали. Толь-
ко в Интернете. Конечно, мы 
обеспокоены положением дел 
в здравоохранении. 

Окончание на стр. 8

Î äîáëåñòè, î ïîäâèãàõ, î ñëàâå...
10 декабря состоялся 

пленум районного сове-
та ветеранов с повесткой 
дня: о подготовке и про-
ведении праздничных 
мероприятий, посвящен-
ных 70-летию Победы в 
Великой Отечественной 
войне на период 2015 
года и с 1 по 11 мая 2015 
года; чествование юби-
ляров; награждение. 

Приветственный адрес Д.И. Островскому 
вручает глава района Ветераны — люди ответственные, поэтому явка на пленум была высокой
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Культура

Наталия Свирская

«Наш праздник — логическое продол-
жение концерта советской песни, кото-
рый с успехом прошел в прошлом году, а 
также вечера романсов. Хочется, чтобы 
и сегодня сердца и души исполнителей 
и зрителей звучали в унисон», - сказал, 
открывая творческий вечер, главный его 
организатор, вдохновитель и ведущий 
Сергей Истомин. И его ожидания оправ-
дались. 
На сцене не было ничего лишнего, 

отвлекающего или, наоборот, привле-
кающего внимание: ни подтанцовок, ни 
спецэффектов, ни ярких костюмов. Толь-
ко исполнитель и музыкальное сопрово-
ждение. В большинстве номеров – гита-
ра. А зрители, будто завороженные, смо-
трели на сцену, дружно аплодировали и 
долго не отпускали артистов. 
В чем секрет? В самих песнях, удиви-

тельно мелодичных, с глубоким содер-
жанием и смыслом: нежно-лирических и 
философских, романтических и иронич-
но-сатирических, студенческих и поход-
ных. Это были песни о любви, дружбе, 
песни-размышления о смысле жизни, 

поиске своего места в ней, о глубо-
ких чувствах и личных переживаниях. 
Они задевали тонкие душевные стру-
ны, заставляли думать, сопереживать.

В исполнении наших артистов звуча-
ли известные произведения мэтров бар-
довской песни Владимира Высоцкого, 
Александра Розенбаума, Юрия Визбо-
ра, Евгения Аграновича и других. 

«Он не вернулся из боя», «Кони при-
вередливые». Кто не знает этих хитов 
В. Высоцкого? Проникновенно, до мура-
шек по коже спел их Владимир Арсень-
ев. Произведения А. Розенбаума звуча-
ли в исполнении Вячеслава Сабурина 
(«Вещая судьба»), Андрея Петракова 
(«Вальс-бостон») и Тихона Степано-
ва («Верую»). Настоящим сюрпризом 
для публики стало «Откровение снеж-
ной бабы» (авт. Л. Гребенюк). Это был 
дебют Ирины Селяниной на районной 
сцене, который раскрыл новые грани 
ее таланта. Удивительно трогательно и 
нежно пела Ирина Семакова про «Зеле-
ную карету» (авт. А. Суханов), иронич-
но и загадочно — Александр Дубов «О 
графе Толстом, мужике непростом» (авт. 

А. Охрименко). Всем известная песня 
«Александра» (авт. С. Никитин) из кино-
фильма «Москва слезам не верит» про-
звучала в исполнении ансамбля «Вдох-
новение» (рук. Ольга Шилова). В бар-
довском репертуаре нашли для себя 
песни и юные исполнители: Екатерина 
Веденская, Татьяна Тесакова. Востор-
женно-торжественно прозвучала песня 
«Атланты держат небо на каменных 
руках» (авт. А. Городницкий) в исполне-
нии хора мальчиков, солист — Кирилл 
Сушинский. «Перевал» Ю. Визбора 
подарила зрителям Елена Боровико-
ва, «Люди идут по свету» (авт. Роза Чен-
борисова) —Елена Веденская.

Концерт-праздник показал землякам и 
наших талантливых поэтов-песенников и 
авторов музыки. Сергей Могутов испол-
нил две своих песни на стихи Василия 
Фомина и уже признанный шедевр — 
«Первый снег» на стихи Н. Рубцова. К 
числу местных бардов смело можно при-
числить Андрея Петракова (он испол-
нил авторское сочинение «Вздох ухо-
дящего лета»), Марину Петракову (ее 
песни пели матушка Нина Ефимовская 
и Миша Курбатов). Демьян Свистунов 
раскрылся в своей «Осени-тоске». Тать-
яна Шимова переложила на музыку 
понравившееся стихотворение, и полу-
чилась «Песня о счастливом мальчике». 
Немного смутилась гостья из областной 

столицы Галина Данилович — чужая 
гитара не совсем ее слушалась. Но наш 
тонко чувствующий зритель запомнил 
ее удивительно красивый голос, глубо-
кий и бархатный, и оценил душевность 
и музыкальность песни «О Вологде».
Ощущаете, какой пласт культуры был 

приоткрыт?! Какие звучали произведе-
ния?! Концерт был рассчитан на зрите-
ля думающего, с хорошим вкусом, тон-
кой душевной организацией. И радует, 
что в нашем районе со всем этим пол-
ный порядок. Такой уровень культурных 
мероприятий востребован, творческий 
потенциал огромный, публика подготов-
лена, значит, остается пожелать органи-
заторам новых идей и дерзаний и... до 
новых встреч!

Пару слов в адрес главного иници-
атора. Сергей Николаевич, все опять 
получилось так, как поется в одной из 
Ваших любимых песен «Виноградную 
косточку в теплую землю зарою…» Була-
та Окуджавы. И друзей Вы созвали, и 
поделились любовью, которая перепол-
няет Ваше сердце. Потому что по-дру-
гому не можете.

«А иначе зачем на земле этой вечной 
живу?..» И это тоже про Вас…

Верховажье на конкурсе 
представляли два коллектива, 
руководителем которых явля-
ется педагог Детской школы 
искусств О.А. Шилова. Образ-
цовый художественный кол-
лектив «Радуга песен» (кон-
цертмейстер Г.Н. Дмитриевс-
кая) и ансамбль «Вдохнове-
ние» по итогам конкурса стали 
дипломантами I степени. 

«Наши ансамбли, и детский, и 
взрослый, участвовали в номи-

нации академический вокал, 
- рассказывает Ольга Шило-
ва. - А вообще в конкурсе их 
было четыре: академический, 
эстрадный, джазовый и народ-
ный вокал. Среди участников 
были как соло-исполнители, так 
и дуэты, ансамбли и даже хоры». 
Добавим, что организаторами 

конкурса выступили творческая 
ассоциация «Диадаль», которая 
реализует множество проектов 
в сфере культуры и искусства, 

«Äûõàíèå óñïåõà»
Международный конкурс с таким названием про-

шел в Вологде с 5 по 7 декабря. Более 150 человек со-
брались в областной столице «померяться силами» 
в вокальном мастерстве. Казань, Архангельск, Ры-
бинск, Кострома, Оренбург, республика Коми, а так-
же Вологда, Череповец и другие города и села нашей 
области — вот далеко не вся география участников, 
выступивших на сцене.

а также Общественная пала-
та РФ и Московский государст-
венный университет культуры и 
искусства.
Что касается участия в подоб-

ных конкурсах, то опыт в этом у 
ансамблей Верховажской ДШИ 

немалый. Они не раз станови-
лись участниками и призера-
ми районных, региональных и 
федеральных фестивалей и 
конкурсов. К примеру, вокаль-
ный ансамбль «Радуга песен» 
совсем недавно стал лауреа-

том III степени первого област-
ного конкурса «Мой Гаврилин», 
который проходил в рамках VI 
Международного Гаврилинско-
го фестиваля на Вологодчине. 

Ольга ГУЛИНА. 
Фото автора

«È äðóçåé ñîçîâó, íà ëþáîâü 
ñâîå ñåðäöå íàñòðîþ…»
Концерт-праздник встречи с авторской песней собрал полный 

зрительный зал верховажского Дома культуры 14 декабря. Само-
деятельные артисты приехали из Чушевиц, Каменки, Верховья, 
Липок, Морозова, Вологды. Звучали песни как известных, прослав-
ленных российских бардов, так и произведения местных авторов. 

Татьяна Тесакова «Вечер бродит по лесным 
дорожкам» (авт. Ада Якушева) Артисты исполняют финальную песню «Милая моя, солнышко лесное» Ю. Визбора, а зрители им подпевают

Ансамбль «Радуга песен» — дипломант первой степени Международного конкурса вокального 
мастерства «Дыхание успеха»

Организаторы праздника встречи 
с авторской песней выражают бла-
годарность всем зрителям и гостям. 
Концерт был благотворительный. 
Собранных за билеты денег как раз 
хватило, чтобы заплатить за костюмы 
для нового спектакля «Вифлеемская 
ночь», премьера которого состоится в 
камерном театре в январе 2015 года. 
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Верховажский хоккей: страницы истории

В воскресенье, 22 декабря 
1991 года, на райцентровском 
корте проходил турнир, посвя-
щенный 20-летию верхова-
жского хоккея. Соревнования 
длились целых пять часов, и 
за ними наблюдало множество 
зрителей. Четыре команды тех-
ничных, опытных игроков сме-
няли на площадке одна другую: 
«Вага-1», «Вага-2», «Ветеран» 
и чушевицкая «Заря»…
Уже при зажженных фона-

рях началась последняя 
встреча. В этом матче силь-
нейших на этот день коллек-
тивов решалась судьба «золо-
та». Первый период закон-
чился со счетом 3:0 в пользу 
«Ваги-1». Во второй 20-минут-
ке игра выровнялась и закон-
чилась вничью 2:2. В итоге 
«Вага-2» уступила с общим 
счетом 2:5. В команде №1 
по две шайбы забросили 
А. Свирский и В. Кудряшов, 
одну — С.Су-еу. В «дубле» — 
Ю. Веселков и С. Кудряшов. 

По окончании турнира пред-
седатель районного спортко-
митета Б. Самылов вручил 
команде-победительнице хок-
кейный кубок, остальным при-
зерам — почетные грамоты. А 
дальше, что называется, «раз-
бор полетов». 
Из разговора с ветеранами: 

«Если бы у нас играли отсут-
ствующие нападающий А. Поз-
деев и защитник В. Васильев-
ский, ветераны могли бы пока-
зать лучшую игру». Мнение 
победителей: «А если бы на 
игру пришли все, к примеру, 
В. Махин и другие?» 

Ïîäúåìû è ïðîâàëû
В нынешнем декабре нашему местному хоккею могло 

бы исполниться 43 года. Если бы не вынужденный 
почти десятилетний «провал», когда эта игра даже не 
числилась в сезонных спортивных календарях. Пре-
красно, что все возвращается на круги своя, и канад-
ское изобретение вновь стало востребованным в Вер-
ховажье. Но сегодня вернемся, так сказать, к истокам.

Волна новых хоккеистов следовала за волной.

Капитан «Зари» Н.Субботин: 
«Думаю, игра в этом сезо-
не получится. Готовится свой 
корт, площадкой занимается В. 
Кирьянов с учениками…»

 
- А начиналось все с того, что 

в 1971 году тогдашний пред-
седатель райспорткомитета 
В.И. Ромицын вместе с друж-
ными ребятами 10-х классов 
при поддержке руководства 
леспромхоза В.И. Макарова и 
В.В. Поздеева, которые обес-
печили материалом, построи-
ли рядом со старой конторой 
маслозавода хоккейный корт 
и раздевалку, - вспоминает 
Борис Самылов. - Я с боль-
шим удовольствием называю 
фамилии тех, кто на голом энту-
зиазме занимался строитель-
ством площадки: А. Потеря-
ев, Г. Медведников, А. Позде-
ев, Н. Ждановский, Н. Дмитри-
евский, А. Шутов, А. Менухов, 
А. Молодов, Е. Ждановский…
Список наверняка неполный, 
и пусть не обижаются те, кто 
не назван.

В том же году наша хоккейная 
дружина провела свой первый 
матч с командой г. Вельска в 
гостях, тем самым официаль-
но заявив о существовании в 
Верховажье хоккея. Ту встречу 
дебютанты проиграли вельча-
нам с разгромным счетом 5:21. 
Не было тогда еще у верхова-
жан даже хоккейной формы, 
все шилось из подручных 
средств. В основном исполь-
зовались валенки (которые в ту 
пору были в достатке и деше-
вы) и дюраль. Применялась 

жесть от консервных банок, что 
дало повод А. Машкову пошу-
тить: «Одевайте свои консер-
вные банки и выходите». 
Нашего вратаря Селявки-

на, приехавшего в гости из 
Мурманской области, хозяева 
пожалели и выдали комплект 
настоящей вратарской формы. 
У верховажских полевых игро-
ков кое-как были защищены 
только ноги снизу, а вельские 
хоккеисты уже тогда «броса-
ли», и нетрудно понять, как 
больно попадало шайбой в 
незащищенные места. Клюш-
ки у ребят из «Ваги» были в 
основном самодельные, с пря-
мым «пером», что затрудняло 
посыл шайбы верхом. 

Стоит назвать первый состав 
команды мужественных пар-
ней: капитан В. Ромицын — 
23 года, А. Машков — 18 лет 
и 17-летние А. Поздеев, Г. Мед-
ведников, Н. Ждановский, 
Е. Ждановский, А. Менухов, 
А. Шутов, А. Молодов, Н. Дмит-
риевский, вратарь Селявкин. 
Несмотря на полученные синя-
ки, в следующем, 1972 году, 
верховажане провели с хокке-
истами Вельска еще две игры: 
у себя на корте проиграли 2:8, 
в гостях — 5:8. 
Неплохое начало. К тому 

же новая волна хоккеистов-
школьников более младше-
го возраста, В. Гончаренко, В. 
Зенков, С. Саврасов, А. Гусев, 
А. Щулепов, В. Кашинцев побе-
дили своих вельских сверстни-
ков в домашней встрече со сче-
том 7:0. В том же 1972 году 
леспромхоз закупил настоя-
щую хоккейную форму. Верх 
«защитки» сшили в Верхова-
жье, в КБО. 

В начале 1973-го наша 
команда впервые «заявилась» 
на кубок области. Игры продол-
жались и в последующие годы. 

Проводилось первенство райо-
на, встречались с вельчанами, 
ездили на областные сорев-
нования. С 1974 года пошла 
новая, уже третья по счету 
«волна» хоккеистов: С. Кула-
ков, А. Пятовский, П. Булганин, 
Н. Полежаев, М. Тонковский, 
В. Васильевский, С. Капустин, 
Н. Коротин. Эта новая коман-
да оставила заметный след в 
местном хоккее. Во-первых, ей 
удалось больше поиграть вме-
сте, во-вторых, она играла уже 
по-новому. Уровень повысил-
ся, сказался опыт, накоплен-
ный и переданный молодежи 
первыми поколениями хоккеи-
стов. Тренировал спортсменов 
В. Гончаренко. 

 - Была и следующая «волна» 
хоккеистов, четвертая, - рас-
сказывает Б. Самылов. - И, к 
сожалению, последняя перед 
тем «черным» для нас выну-
жденным перерывом. Эти 
ребята, А. Шадрин, Г. Бельчен-
ков, Н. Грибанов, А. Курганов, 
А. Потылицын, Ю. Стрежнев, 
С. Житков, так и не успели по-
настоящему раскрыться.
Тренировалась и росла новая 

«волна» хоккеистов: И. Косе-

вич, О. Шишкин, А. Титов, В. 
Тихомиров, А. Тебнев, Н. Собе-
нин, В. Заплатин. 
С 1986 года наша команда 

вновь участвовала в первен-
стве области, с 1987-го еже-
годно проводилось первенст-
во района. На льду выступа-
ла уже шестая «волна» игро-
ков: С. Попов, В. Пивоваров, 
И. Бобин, А. Свирский, А. Пете-
лин, В. Калинин, В. Кудряшов, 
В. Махин. Вслед за ними — 
С. Бределев, А. Некрасов, 
С. Су-еу, С. Дмитриевский, 
В. Самылов, А. Ташлыков, 
А. Сальников.

А потом вновь был «провал». 
Хотя в последние годы верхо-
важский хоккей оправляется от 
испытанного в недавнем прош-
лом шока. Впереди — новый 
сезон, и на страницах район-
ки вновь прозвучат фамилии 
наших лучших игроков.

Владимир БАСОВ

При подготовке материала 
использованы воспоминания 
Бориса Самылова и его публи-
кации в газетах «Путь к комму-
низму» и «Верховажский вест-
ник». 

С пленума районного совета ветеранов

Î äîáëåñòè, î ïîäâèãàõ, î ñëàâå...
Окончание. 

Начало на стр. 6
В этом году у нас 66 коек 

круглосуточного стационар-
на, 18 — дневного стационара 
и 10 социальных в Н-Кулое.В 
2015 году ожидается сокраще-
ние четырех коек круглосуточ-
ного стационара и перевод их 
на дневной стационар. Ввиду 
резкого повышения цен на про-
дукты питания, на медикаменты 
не исключена возможность, что 
финансовых средств в лечеб-
ных учреждениях будет недо-
статочно. 
Т.Н. Герасимовская, глава 

Морозовского сельского посе-
ления: «Жители п. Пежма очень 
ждут приезда врачей, т.к. в 
настоящий момент фельдше-
ра на ФАПе нет».
Н.Н.Попов: 
- Просьба жителей Пежмы 

будет удовлетворена в февра-
ле-марте 2015 года.

- Сокращения числа ФАПов 
не будет?

- Пока не ожидается.

Г.С.Непомилуев, глава Вер-
ховажского муниципально-
го района, в заключительном 
слове сказал:

«Негативные тенденции были 
во все времена и, вероятно, 
будут и в будущем, их надо 
пережить. А вот с фашизмом 
необходимо бороться, как это 
делали наши отцы и деды. К 
сожалению, их с каждым годом 
становится все меньше и мень-
ше. Давно ли на митингах 9 мая 
ветераны шли строем. Теперь 
многих уже нет с нами. Такое 
чувство, что мы осиротели. 
Сейчас как никогда нужно 

поднять на новый уровень 
патриотическую работу с моло-
дежью. В Н-Кулойской школе 
была подготовлена литера-
турная композиция, посвящен-

ная 70-летию Победы, молод-
цы учителя истории. Если мы 
будем рассказывать своим 
детям правду о войне, о тех, 
кто защищал Родину, никакая 
Украина нам не помешает быть 
патриотами своей Родины.
Многое уже сделано к юби-

лею Победы. Вышла в свет 
книга Александра Семенови-
ча и Михаила Александрови-
ча Мальгиных «Верховажане 
в боях за Родину». В ней рас-
сказывается о наших земля-
ках, героях Советского Союза 
Н.Г. Большакове, Ф.А. Стебе-
неве, Н.Е. Петухове, кавале-
ре орденов Славы всех степе-
ней М.А. Климовском, о других 
верховажанах-орденоносцах, 
участниках Великой Отечест-
венной войны, защитниках Оте-
чества. 
В прошлом году в Шелотах 

установили обелиск Николаю 
Евгеньевичу Петухову. Нужно 

увековечить память и дру-
гих наших героев-земляков. 
Есть предложение установить 
аллею их бюстов. Я думаю, не 
лишним будет подкрасить кра-
сные звездочки на домах, в 
которых когда-то жили и живут 
ветераны Великой Отечествен-
ной войны. Это была хорошая 
идея, ее нужно сохранить. Поче-
му бы не назвать улицу в Верхо-
важье в честь генерала Васен-
дина? Необходимо взять шеф-
ство над могилами ветеранов 
войны, принять участие в акции 
«Подарки детям Новороссии», 
не забывать о тружениках тыла. 
Благодарю В.А.Кондакова и 

А.Н. Верещагина за подготов-
ку материалов в районную газе-
ту «Верховажский вестник» об 
участниках, ветеранах Великой 
Отечественной войны, труже-
никах тыла и детях войны. Они 
делают большое дело, огром-
ное им спасибо».

Пленум районного совета 
ветеранов закончился прият-
ным моментом. Г.С. Непоми-
луев вручил приветственные 
адреса юбилярам Дионисию 
Ивановичу Островскому из 
Чушевиц и Татьяне Алексан-
дровне Клюевой из Пежмы, 
ветеранам культуры Зинаи-
де Николаевне Овсянкиной, 
Галине Клавдиевне Пищале-
вой, Валентине Михайловне 
Пинаевской, Светлане Алек-
сандровне Боровиковой — 
за активную жизненную пози-
цию, участие в обществен-
ной жизни района, массовых 
мероприятиях, развитии вете-
ранского движения. Приветст-
венный адрес от Вологодского 
регионального отделения пар-
тии «Единая Россия» получи-
ла большая группа ветеранов 
за личный вклад в создание 
«Календаря Победы» Воло-
годской области.
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Речь в нем о том, как сказоч-
ная героиня Помеха-Неумеха 
украла дорожные знаки с урока 
по правилам дорожного движе-
ния у лесных зверей и всеми 
способами пыталась заста-
вить зверят нарушать прави-
ла дорожного движения. Но 
ребята из отряда «Огоньки» 
выручили лесных малышей. 
Они правильно и грамотно рас-
сказали им основные правила 
дорожного движения. 
Сотрудники Госавтоинспек-

ции научили ребят правильно 
вести себя на улицах в зимний 
период, а также объяснили, 

Полицейские МО МВД Рос-
сии «Верховажский» поздрави-
ли с очередным днем рожде-
ния жителя села Олега Чере-
панова. В семье юноши сло-
жилась непростая финансовая 
ситуация. У Олега страшный 
диагноз – детский церебраль-
ный паралич. Помимо подар-
ков сотрудники Госавтоинспек-
ции предоставили Олегу свето-
отражающие наклейки.
Сотрудники полиции орга-

По информации ГИБДД

Служба 01

Спорт

Äåä Ìîðîç èç ïîëèöèè

Ïðî Ïîìåõó-Íåóìåõó

низовали также сбор игру-
шек, одежды для взрослых и 
детей из малоимущих семей. 
Часть собранных вещей стра-
жи порядка уже передали в 
верховажский Центр социаль-
ной помощи семье и детям. 
Е.В. Ивкова выразила им 
огромную благодарность за 
помощь. 
Всероссийская акция «Поли-

цейский Дед Мороз» продол-
жится до самого Нового года. 

В преддверии новогодних каникул четвероклас-
сники Верховажской начальной школы из отряда 
«Огоньки» подготовили и показали под руководст-
вом Светланы Игнашевой спектакль под названием 
«Как Помеху-Неумеху учили правилам дорожного 
движения». 

почему необходимо иметь на 
одежде в темное время суток 
светоотражатели. 
В подарок за хорошие знания 

ПДД каждый ученик получил 
светоотражающую наклейку. 
И Помеха-Неумеха поняла, что 
была неправа, вернула дорож-
ные знаки и решила вместе с 
ребятами учить правила.
В заключение подвели итоги 

конкурса рисунков «Ваш ребе-
нок — пассажир». Победителя-
ми стали Ксения Бределева, 
4 б класс, и Ксения Шевчен-
ко, 3 в класс. 

Е. Киреева
 Этим обстоятельством поль-

зуются люди, которым, види-
мо, нравятся сигналящие кра-
сные машины. Возможно, 
некоторые считают их вызов 
веселым розыгрышем. Детей 
понять можно: красная машина 
с сиреной и включенными про-
блесковыми маячками на боль-
шой скорости мчится по ули-
цам родного села или города! 
Какие красивые снимки полу-
чаются на телефонах! 
Но как понять взрослого чело-

века, который, называя свою 
фамилию, точный адрес пред-
полагаемого загорания, вызыва-
ет службу «01», и этот вызов ока-
зывается ложным?! От работни-
ков пожарной охраны, выезжав-
ших на ложные вызовы, он бы 
услышал в свой адрес много 
«ласковых, нежных» слов! 
Такой «шутник» объявился 

в муниципальном образова-
нии Чушевицкое. И зовут его 
Коротин Ф.А. С начала года 
четыре раза пожарное подра-
зделение 85 ОП выезжало по 
его вызовам. Начальник фили-
ала №3 Кихтянин А.С. обра-

Äîðîãîå óäîâîëüñòâèå
Телефоный номер 01 — самый важный, его дол-

жен знать каждый человек. Номер 01 может спасти 
вашу жизнь и жизнь ваших близких. Согласно нор-
мативным документам, регламентирующим дея-
тельность противопожарной службы, все выезды 
пожарные подразделения осуществляют на безвоз-
мездной основе.

щался к прокурору Верхова-
жского района, участковый 
инспектор Данилов В.Н. про-
водил беседы, составлял про-
токолы, но он никак не может 
успокоиться. 
Последний раз это случилось 

6 декабря 2014 года, когда зво-
нивший заявил, что в кабине-
те №5 Чушевицкой средней 
школы задымление. И опять 
красная машина помчалась по 
улицам Чушевиц для проверки 
поступившего вызова.
Сухие цифры статистики 

поражают: с начала года в 
районе было зарегистрирова-
но 490 выездов машин проти-
вопожарной службы на лож-
ные вызовы, а по Вологодской 
области их было 2195. 
В материальном плане толь-

ко в нашем районе, учиты-
вая время работы пожарных 
подразделений, потраченные 
силы и средства, горюче-сма-
зочные материалы, получается 
круглая сумма в 450 000 рублей 
народных денежек! И это за 
11 месяцев! Плюс по области 
потратили на ложные выезды 

около 1,9 млн рублей. Полу-
чается, более 2 млн рублей 
ушло на обслуживание лож-
ных вызовов только в одной 
нашей области. А в масшта-
бе всей страны — примерно 
80 млн рублей. Не слишком 
ли дорого обходятся эти «без-
обидные» шуточки?!

На ложные вызовы регуляр-
но выезжают не только пожар-
ные, но и скорая помощь, поли-
ция. Ответственность за дан-
ные действия предусматри-
вает статья 19.13 КоАП РФ: 
«Заведомо ложный вызов 
пожарной охраны, милиции, 
скорой медицинской помощи 
или иных специализирован-
ных служб влечет наложение 
административного штрафа в 
размере от одной тысячи до 
полутора тысяч рублей». 
Не очень много по нынешним 

временам, зато сколько «весе-
лья»?! Куда страшней штра-
фов другое. Наши дети уве-
рены, что если такие «шутки» 
позволены взрослому, то поче-
му бы не повеселиться таким 
же образом и им. Давайте раз-
веем это заблуждение! Сов-
местными усилиями пристру-
ним любителей розыгрышей и 
хулиганских выходок!

Юрий Турыгин, 
противопожарная служба, 

филиал №3.

Елена Валерьевна Ивкова принимает подарки для детей.

Купон участника 
Новогоднего розыгрыша 

призов от «ВВ» 
(заполнять четко, без сокращений)

Ф.И.О.
Я выписал(а) газету «Верховажский вестник» 
на I полугодие 2015 г. (номер и дата подписной квитанции)

и хочу участвовать в Новогоднем розыгрыше призов 
МОЙ АДРЕС: 

Дата заполнения: «                     » 2014 г.
Ваши предложения по газетным номинациям:
«Успех года»
«Руководитель года»
«Трудовой коллектив года»
«Творческий коллектив года»
«Меценат года»
«Событие года»
Пользуетесь ли вы TV-программой в нашей 
газете? да □ нет □

Вниманию наших подписчиков
Вырежь и отошли в редакцию «ВВ»

Справедливости ради стоит 
отметить, что гости на трас-
се составили достойную кон-
куренцию хозяевам турнира. 
Практически все череповчане 
в разных возрастных группах 
сумели попасть в число при-
зеров. Что и неудивительно, 
поскольку они успели потрени-
роваться гораздо больше, чем 
верховажане. За исключением 
разве что Александра Дрюма, 
нынче регулярно участвую-
щего в соревнованиях самого 
высокого уровня. Пусть и спе-
циализация у юноши теперь — 
малокалиберный биатлон.
Первыми стартовали самые 

младшие по возрасту. На кило-
метровой дистанции в группе 

девушек 2002-2004 г.р. уве-
ренно победила морозовчанка 
Арина Градова с результатом 
3 минуты 54 секунды. Со зна-
чительным отрывом от лиде-
ра финишировала верховская 
школьница Юлия Непомилу-
ева. Замкнула тройку призе-
ров череповчанка Арсения 
Корнилова. У их сверстников 
первенствовал Николай Бах-
тин из Шелотской основной 
школы, преодолевший дистан-
цию ровно за четыре минуты. 
Всего на семь секунд отстал 
от победителя Иван Зобнин 
из Морозова. Третьим стал 
Семен Шорохов из Череповца.
В индивидуальной гонке 

девушек 2000-2001 г.р. на двух-

километровой дистанции луч-
шее время показала верхов-
ская школьница Анастасия 
Лыскова — 10 минут 9 секунд. 
Второе и третье места заняли 
представительницы Черепов-
ца Арина Малова и Екатери-
на Яруничева. У юношей этого 
возраста «золото» досталось 
Тимуру Фазлетдинову из Чере-
повца — 7 минут 39 секунд. 
Заметно отстали от победите-
ля верховажане Денис Кире-
ев и Кирилл Поткин. 
Победой череповчанки Васи-

лины Володиной завершилась 
гонка в группе девушек 1998-99 
г.р. Три километра она пробежа-
ла за 13 минут 8 секунд. «Сере-
бро» и «бронза» в активе вер-
ховажских школьниц Татьяны 
Колотиловой и Ирины Игна-
шевой. В группе юношей луч-
ший результат показал Алек-
сей Лысков из Верховья —  11 
минут 38 секунд. Второе место 
у Андрея Зажигина из Морозо-
ва, третье —  у Антона Потки-
на из Верховажья.
Абсолютный рекорд на пяти-

километровке показал неоспо-
римый лидер в группе юношей 
1996-97 г.р. Александр Дрюма 
из Морозова —  17 минут 25 
секунд. Почти две минуты 
уступил чемпиону облада-
тель «серебра» верховажа-
нин Виталий Логунов. «Брон-
за» — на счету Алексея Гра-
дова из Морозова.
Следующий старт по календа-

рю у «зимних» спортсменов —  
пневматический биатлон. 

Владимир БАСОВ

Ëûæíàÿ êëàññèêà
На верховской лыжне состоялось открытие зимне-

го сезона 2014-2015 годов. По традиции, классическим 
ходом. На старт соревнований вышли 70 спортсменов 
из четырех средних и одной основной школ района. 
Плюс небольшая группа представителей череповецкой 
ДЮСШ, находившихся в это время на сборах в местном 
Центре подготовки лыжников и биатлонистов.

Лыжники открыли сезон
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Реклама

♦Ремонт, обмен швеймашин 
и оверлоков. 8-921-538-82-04

♦«Диагональ» предлагает 
окна ПВХ, двери, 
алюминиевые окна, 
рольставни. Гарантия, 
качество гарантируем. 
Т. 8-921-142-20-09, 
офис 8-921-822-11-49

♦Баннеры б/у.
8-921-069-78-62

♦Доставка газовых котлов 
и радиаторов отопления. 
Монтаж и подключение.
8-921-127-50-85

♦Продам качественное 
дизельное топливо, 
любое количество.
8-911-535-67-63

♦Куплю
♦Куплю трактор ЛТЗ-55
8-921-078-22-96

♦Куплю диск заднего колеса 
МТЗ. 
8-931-410-07-85, Василий.

♦Куплю сруб бани 3х3.
8-921-491-47-97

♦Организация закупает 
в г.Вельске балансы 
хвойных пород 
и березовый фанкряж, 
дорого. 
+7-921-078-51-54 Реклама

♦Продам
♦Новый дом. 8-921-236-98-63, 
8-921-531-53-99

♦Продается дом 
в Верховажье. 
8-921-128-46-04

♦Продам двухкомнатную 
благоустроенную квартиру, 
трехкомнатную квартиру 
в деревянном доме.
8-965-740-87-31

♦Продам трехкомнатную 
квартиру с частичными 
удобствами. 
8-953-508-20-21

♦Двухкомнатная квартира 
в Вологде, 
ул.Чернышевского, 42 кв.м., 
2 этаж кирпичного дома, 
1 800 000 руб.
8-921-826-31-26. Людмила.

♦Продам «ДЭУ Нексия», 
2006 год, цвет бежево-серый. 
8-921-233-71-20

♦Продам «Лада Гранта» 
2012 г.в.
8-921-684-43-65

♦Продам трех-, 
четырехмесячных поросят 
и ВАЗ-2107.
8-921-141-73-21

♦Продам дрова березовые 
(чурками). 8-921-722-71-66, 
8-921-128-21-20, 
8-921-232-69-32

♦Разное
♦Инструктор. Помощь 
начинающим водителям. 
8-931-508-58-18

♦Распилю дрова, 
другие работы.
+7-981-433-90-17

♦Воскресная школа 
д.Сметанино примет в дар 
куклы для кукольного 
театра. Р.т. 34-1-08, 
м.т. 8-921-122-53-65.
Пугачук И.И.

Куплю 
ЦВЕТНОЙ МЕТАЛЛ,
аккумуляторы б/у. 

Цены выросли, 
расчет сразу.

 8-921-087-82-84. 
Забираем с места сами. 
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“%“2% …,,, “2=!,……3ю %де›д3, 
!3ш…,*,. Êîëîêîëü÷èêè. 
Ðàñïèñíûå äóãè, д"е!,, ƒ/K*,, 
“*%K*=!,. o%“3д3 ,ƒ де!е"=, 
*%*%ш…,*, , м…%г%е д!3г%е.
Çâîíèòå, îáÿçàòåëüíî 
ïîäúåäó â ëþáóþ òî÷êó 
ðàéîíà. 8-921-087-82-84. Куплю любые самовары, 

старину. Дорого, подъеду.
8-921-231-71-81Дом культуры (ул. Стебенева, 41)

с. Верховажье, 22 декабря с 10 до 11 ч. 
«Радуга звуков» выставка-продажа

СЛУХОВЫЕ АППАРАТЫ
Не требуется специальная подготовка
Цена: от 6500 до 9500 руб. Гарантия.
Цифровые (пр-во Дания, Германия, 
Россия). Цена: от 10000 до 14000 р. 

Товар сертифицирован.
ВЫЕЗД НА ДОМ БЕСПЛАТНО.

Справки по тел.: 8-901-866-81-57.
Сдай старый аппарат и получи 

скидку при покупке нового 
от 500 до 2000 руб*.

Св-во: 304183133700096 от 31 марта 2003 г. 
*Подробности у продавца в день приезда.

Имеются противопоказания. 
Необходима консультация специалиста.

Организации ТРЕБУЕТСЯ 
ЭКСКАВАТОРЩИК 
на нефтегазовые 

месторождения Ненецкого 
округа. Вахтовый метод.

8-921-536-83-80, Сергей

Только 4 дня — 
с 19 по 22 декабря 

в ДК ярмарка-выставка 
ВЕРХОВАЖСКОГО МЕДА

23 декаб-
ря исполнит-
ся год, как нет 
нашего люби-
мого мужа, 
папы, дедуш-
ки, брата Бах-
тина Сергея 
Леонидовича. 
Этот год для 

нас всех стал самым тяже-
лым. Мы до сих пор не можем 
поверить в то, что наш род-
ной и близкий человек никогда 
не перешагнет порог родного 
дома. Его светлый образ всег-
да с нами, по сей день не хва-
тает его душевного тепла, его 
заботы и внимания, его улыбки, 
доброты. Нам тебя никогда не 
забыть, мы очень любим тебя 
и помним. Спи спокойно и знай, 
мы тебя никогда не забудем. 
Мы просим всех, кто его знал, 

работал с ним, жил рядом, 
помянуть Бахтина Сергея Лео-
нидовича, человека трудолю-
бивого, ответственного, по-
своему доброго и отзывчиво-
го. Вечная ему память.

Жена, дети, родные.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Платовой Полине Кузьми-
ничне, родным и близким по пово-
ду смерти 
Платова Валерия Федоровича.
Оздоровительная группа 
при ДК

Выражаем глубокое соболезно-
вание Зиганшиным Ирине Вале-
рьевне, Евгению Викторовичу, 
Юлечке, Платовой Полине Кузь-
миничне по поводу смерти 
Платова Валерия Федоровича.
Тонковские, Пивоваровы.

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Платовой Полине Кузьминич-
не, дочери Ирине, сыну Сергею, 
всем родным и близким по пово-
ду смерти мужа, отца, дедушки 
Платова Валерия Федоровича. 
Скорбим вместе с вами.
Чугреева, Суховская, 
Горынцев, Шерстеникова.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Платовой Полине Кузьми-
ничне, всем родным и близким по 
поводу смерти мужа 
Платова Валерия Федоровича.
Группа здоровья 
при МБУ «Спорт»

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Платовой Полине Кузьминич-
не, дочери Ирине, сыну Сергею, 
внучке Юлии по поводу смерти 
Платова Валерия Федоровича.
Юрьевская Г.Н., 
Папенко Е.Ю. и В.В., 
Воронина З.Н.

Педагогический коллектив МБОУ 
«Верховажская средняя школа 
имени Я.Я. Кремлева» выражает 
глубокое соболезнование Плато-
вой Полине Кузьминичне, родным 
и близким по поводу смерти мужа 
Платова Валерия Федоровича.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Платову Сергею Валерье-
вичу по поводу смерти 
отца.
Шутовы, Филипповы.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Платовой Полине Кузьми-
ничне, всем родным и близким по 
случаю смерти мужа 
Платова Валерия Федоровича. 
Скорбим вместе с вами.
Коротина В.М., Шмидт О.Н.,
Верещагина А.А., 
Колесникова Н.С.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Платовой Полине Кузьми-
ничне, дочери Ирине, сыну Сер-
гею, всем родным и близким по 
поводу смерти 
Платова Валерия Федоровича. 
Скорбим вместе с вами.
Поряковы, Першины.

Администрация Наумовского 
сельского поселения выражает 
глубокое соболезнование депу-
тату Совета сельского поселе-
ния  Собенину Андрею Виталье-
вичу, всем родным и близким  по 
поводу смерти отца 
Собенина 
Виталия Васильевича.

Выражаем соболезнование 
Собениной Вере Павловне, 
сыновьям Андрею, Юрию, род-
ным и близким по поводу смер-
ти мужа, отца 
Собенина 
Виталия Васильевича.
Галовы, Новожиловы, 
Колесниковы, Малыгины, 
Полежаевы, Стрельцовы, 
Горблянские, Когут, 
Пестеревы (Москва), 
Пестерева А.А.

Выражаем глубокое соболезно-
вание семье, родным и близким 
по поводу смерти 
Собенина 
Виталия Васильевича.
Собенины, Титовы, 
Арзубова Т.И.

Выражаем искреннее собо-
лезнование жене Собениной 
Вере Павловне, детям Андрею 
и Юрию, их семьям, всем род-
ным и близким по поводу без-
временной смерти 
Собенина 
Виталия Васильевича. 
Скорбим вместе с вами.
Ядовины В.П. и Л.П.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Собенину Андрею Вита-
льевичу и его родным и близким 
по поводу смерти отца 
Собенина 
Виталия Васильевича. 
Скорбим вместе с вами.
Прыговы, Ильины, 
Богдановы, Сафоновские.

Âàëåíêè ðó÷íîé ðàáîòû 
îò ïðîèçâîäèòåëÿ, ã. Êîñòðîìà, 

25 äåêàáðÿ ×óøåâèöû - 12.00, 
Ñìåòàíèíî - 13.00, Âåðõîâàæüå - 14.00 

8-981-431-93-33. 
Ïåíñèîíåðàì — ñêèäêè!

В магазине «Мила», Смидовича, 31,
БОЛЬШОЕ ПОСТУПЛЕНИЕ 

СПЕЦОДЕЖДЫ, ОДЕЖДЫ, ОБУВИ 
ДЛЯ МУЖЧИН: костюмы 
флисовые, болоневые, 

х\б утепленные «Горка», детские 
утепленные, куртки, джинсы, 
джемпера. Ледобуры, палатки 
зимние, спальные мешки, 
а также валенки, галоши, 

сапоги-полимер -45°, -60°, -70°, 
берцы и кирзачи кожаные. 

Возможна рассрочка платежа! 
Обращаем Ваше внимание, 

что часы нашей работы изменились, 
ежедневно – с 9 до 18 ч, в субботу и 

воскресенье – с 10 до 17 ч. 
Мы рады видеть вас у нас!

Каждый понедельник 
и среду на рынке 

с.Верховажье с 9.00
СВЕЖЕЕ 

МЯСО СВИНИНА, 
ПОЛУФАБРИКАТЫ 

Каждую среду 
п. Теплый Ручей с 13.00, 

23 декабря (вторник): 
Чушевицы с 9.00 до 10.00, 
Липки с 10.30 до 11.00, 
Шелота с 11.30 до 12.00, 

Олюшино с 14.00 
(будем обязательно!)

8-921-234-01-02

23 äåêàáðÿ
â ÐÄÊ 

ÓËÜßÍÎÂÑÊÀß 
ÎÁÓÂÜ

 Çèìà 2014 ã.

КУЗНИЦА 
Кованые ворота, калитки, 

заборы, ограждения, навесы, 
мангалы, входные группы, 

предметы интерьера, перила. 
8-921-678-51-21, 8-921-241-11-22, 

www.arhcuznica.ru

КУЗНИЦА 
Изготовим тесла, черту, 

предметы быта, банные печи, 
металлоконструкции, 

изделия из нержавейки. 
Кузнечные работы. 8-921-678-51-21,
 8-921-241-11-22, www.arhcuznica.ru

Топливные насосы и форсунки 
отечественных 

автомобилей и тракторов 
всех марок, в т.ч. супер-МАЗ; 
евро-КамАЗ; ГАЗ; бульдозеры.

Ремонт, обмен, продажа.
Распылители, фильтры, 
запчасти дизельной 

аппаратуры.
За отдаленность - скидки.
Вельск, Фефилова, 88.

Т/ф. 6-29-20, 8-921-071-62-10,
8-921-484-52-23

Лицензия: ЛО-35-01-00-1187 от 31.01.13

Кабинет 
НАРКОЛОГА

Вологда, Чернышевского, 103.
Мамонова И.И.

(на въезде в Вологду 
из Архангельска) 

район магазина «Бригантина». 
От автовокзала троллейбусами 

№4, №5 до остановки 
«Лаврова»

Справки по телефонам:
8-921-716-64-93, 
8-921-120-32-42

Имеются противопоказания. 
Необходима консультация специалиста

Вспомните вместе
с нами

Объявления

♦Вакансии
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Поздравляем!

Реклама

Филиал с. Верховажье, 
мкр Кошево, 32 

Тел. +7-921-716-90-35
тел./факс: 8 (81759) 5-21-77, 

Успей купить 
выгодно!!!*

*Цена 2014 года. Бесплатное хранение на складе + саморезы в подарок!
Акция действует до 28 декабря 2014 года. 

ООО «Стройдом»

СРАВНИ СРАВНИ нашинаши ЦЕНЫ! ЦЕНЫ!
8-921-600-10-8888888888888--999999999992222222222211111111111----------666666666660000000000000000000000---------111111111110000000000------8888888888888888888
Рассрочка. Гарантия до 15 лет!Рассрочка. Гарантия до 15 лет!
ДОВЕРЬТЕ УСТАНОВКУ ПРОФЕССИОНАЛАМ!ДОВЕРЬТЕ УСТАНОВКУ ПРОФЕССИОНАЛАМ!

ЛЮБОЙ УРОВЕНЬ СЛОЖНОСТИ!ЛЮБОЙ УРОВЕНЬ СЛОЖНОСТИ!
ОТОООООООТТТТТТТ  

399 
руб./кв.мруб./кв.м

с установкой, 
импортное полотноÒÎÐÃÎÂÛÉ ÖÅÍÒÐ «ÌÎÄÓËÜ»ÒÎÐÃÎÂÛÉ ÖÅÍÒÐ «ÌÎÄÓËÜ»

s+. q,($."(7 , 36--, 2. 8-921-129-15-15
Ìåáåëü äëÿ âàííûõ êîìíàò, Ìåáåëü äëÿ âàííûõ êîìíàò, 

ñàíòåõíèêà, îòîïëåíèå, ñàíòåõíèêà, îòîïëåíèå, 
ýëåêòðèêà, îáîè, êàðíèçûýëåêòðèêà, îáîè, êàðíèçû

Д. Наумиха
АЛЕКСАНДРУ СОЛОМАТОВУ

Поздравляем с юбилеем!
Тебе сегодня, в день рождения, хотим мы сча-
стья пожелать, удачи, радости, успеха, здоро-

вым быть и бед не знать! Преграды в жизни и поме-
хи легко и быстро устранять, побольше смеха, меньше 
грусти и никогда не унывать!

Родные

Д. Наумиха, АЛЕКСАНДРУ СОЛОМАТОВУ
Поздравляем с днем рождения!
Желаем в любых ситуациях идти вперед и всегда чувст-
вовать себя уверенно! Достичь желаемого уровня жизни 
и профессиональных успехов, иметь все для радости 
и счастья.

Сотрудники Верховажского РЭУ

С.Верховажье, АННЕ ВАСИЛЬЕВНЕ САМЫЛОВОЙ
Дорогую и любимую Анну Васильевну поздравляем с 
юбилейным днем рождения. Желаем радости и сча-
стья, здоровья крепкого вдвойне, желаем самого про-
стого – пожить подольше на земле.

Дочь Ольга, Коля, Марина, правнучка Лиза,
Ламова И.Г., Ламовы (ул. Лечебная, Стебенева)

Д. Сметанино
БОРИСУ НИКОЛАЕВИЧУ ТРАПЕЗНИКОВУ
Поздравляем с юбилейным днем рождения!
Желаем, чтобы удавалось в реальность планы вопло-
тить, чтоб все, что хочется, сбывалось, легко и интере-
сно жить! Мечты заветной, цели ясной, любви, заботы 
и тепла, не забывать, что жизнь прекрасна, здоровья, 
счастья и добра!

Коллектив биатлонного центра

Д.Сметанино
БОРИСУ НИКОЛАЕВИЧУ ТРАПЕЗНИКОВУ
Сегодня, в этот славный юбилей, пусть тень невзгод не 
обратится болью, желаем самых светлых в жизни дней, 
большого счастья, крепкого здоровья!
Коллектив администрации Верховского сельского 

поселения

Пежма, НИКОЛАЮ АЛЕКСАНДРОВИЧУ МОИСЕЕВУ
Поздравляем с юбилеем!
Дни проходят без оглядки и сливаются в года, год при-
бавился к десятку – это вовсе не беда. Важно быть всег-
да здоровым и неважно, сколько лет. Мы желаем сча-
стья много и сердечный шлем привет.

Жена, дети, внуки

П. Макарцево
ОЛЬГЕ ДМИТРИЕВНЕ ДРУГОВСКОЙ
Красивый и радостный праздник сегодня, на сердце 
светло от приветливых слов! Удачи и счастья! Добра и 
здоровья! Приятных сюрпризов и ярких цветов! Пусть 
жизнь исполняться желаньям поможет и дарит всегда, 
как сейчас в юбилей, подарки, которых нет в мире доро-
же – сердечность родных и улыбки друзей!

Муж

С. Верховажье
ВЛАДИМИРА НИКОЛАЕВИЧА ЗЫКОВА
поздравляем с юбилеем!
Много слов хороших, ласковых, простых, ты прими сегод-
ня от своих родных! Счастья и здоровья, радости боль-
шой мы тебе желаем всей душой! 

Жена, дети, родственники

С. Верховажье, ул. Российская, 16
ОЛЬГЕ ВАСИЛЬЕВНЕ ШАЛАГИНОЙ
Поздравляем тебя с юбилеем! Желаем, чтоб спутником 
было здоровье, чтоб в дом не стучалась беда. Жела-
ем успехов, семейного счастья и бодрости духа всегда.

Мама, Зина, Максим, Олеся

С. Верховажье, ОЛЬГЕ ВАСИЛЬЕВНЕ ШАЛАГИНОЙ
Всем коллективом трудовым мы поздравить Вас хотим 
с пятидесятилетним юбилеем, мы Вас любим и леле-
ем. И пусть летят Ваши года, но остаются навсегда Ваш 
гибкий ум и красота и неземная доброта.

Коллектив столовой.

Коллектив ПО «Верховажский хлеб» и совет и правле-
ние Верховажского райпо поздравляют 
ОЛЬГУ ВАСИЛЬЕВНУ ШАЛАГИНУ 
с юбилейным днем рождения!
Желаем Вам в работе вдохновения, в кругу семьи – 
тепла и доброты, среди друзей – любви и уважения и в 
жизни – сбывшейся мечты. Желаем в жизни Вам успе-
ха, поменьше слез, побольше смеха, дорогу жизни под-
линней и много радости на ней.

Д. Паюс, НИНЕ ЯКОВЛЕВНЕ КОНДАКОВОЙ
Дорогую, милую мамочку, бабушку, прабабушку поздрав-
ляем с днем рождения!
Юбилей сегодня золотится, праздник твой сегодня наста-
ет, и пусть обратно жизнь не возвратится, но 85 – это 
почет! В подарок же от сердца пожеланье – здоровья 
крепкого, улыбок и тепла, чтобы жила, не зная увяда-
нья, чтоб, как цветочек аленький, цвела.

С уважением дочери, сын, внуки, правнуки, 
невестка, зятья

С.Верховажье
АЛЕКСАНДРА АНАТОЛЬЕВНА 
и НИКОЛАЙ ВАСИЛЬЕВИЧ ЛИСИЦИНСКИЕ! 
Поздравляем вас с замечательным юбилеем – 55-й 
годовщиной свадьбы! Ваша жизнь бывала всякой: и 
простой, и очень трудной, но дожили в дружном браке 
вы до свадьбы изумрудной. 
Дорогие наши родители! Вы воспитывали нас в духе 
времени, научили учиться, трудиться и научили пре-
одолевать трудности, а это очень важно. Вы делали 
все и отдавали последнее, чтобы мы достигли в жизни 
того, чего желали. Наши милые и любимые юбиляры, 
вы – пример для всех нас. Продолжайте и дальше радо-
вать нас своим неистребимым оптимизмом и умением 
договариваться. Пусть и дальше у вас будет такое же 
отличное взаимопонимание, как и все эти годы! Креп-
кой семьи вам и не менее крепкого здоровья.

С уважением ваши дети, внуки, правнуки

С 55-летием со дня свадьбы
ГЛАФИРУ САВВАТИЕВНУ 
и ЮРИЯ ДМИТРИЕВИЧА КУЗНЕЦОВЫХ!
Брак ваш долгий и счастливый, вы живете всем на диво: 
и в любви, и в понимании, и к друг дружечке внима-
нии! Вам уже немало лет, но исходит добрый свет от 
сердец ваших прекрасных и от глаз таких же ясных! 
Пусть вам счастье улыбнется, в жизни все легко дает-
ся, не коснется огорченье, будет классным настроенье!

Дочери, сын, невестки, зять, внуки, правнуки

П.Каменка
ВАЛЕНТИНЕ ИВАНОВНЕ ЧЕРЕПАНОВОЙ
Любимую жену, милую маму и добрую бабушку поздрав-
ляем с юбилеем!
Пусть поздравлений будет много, приятных, добрых, 
дорогих, а это теплое, сердечное, прими от нас, своих 
родных. Желаем счастья и много-много долгих лет, ну, 
а главное, здоровья, чего дороже в жизни нет. Желаем 
солнечного света, гостей за праздничным столом, пусть 
будет жизнь твоя согрета любовью, радостью, теплом!

С любовью муж, дочери, 
сыновья, невестки, зятья, 

внучки и внуки

Д.Климушино
НИКОЛАЮ ПАНТЕЛЕЙМОНОВИЧУ РОГОЗИНУ
Дорогого брата, дядю поздравляем с юбилеем!
Пусть годы летят за годами, о том, что прошло, не гру-
сти. А тем, кто обидел когда-то, всем сердцем обиду 
прости. Не трать свои нервы напрасно, здоровья не 
купишь нигде. И мы все желаем сегодня здоровья и 
счастья тебе.

Сестры, племянники

С. Верховажье
АЛЬБИНЕ БОРИСОВНЕ ЯШИНОЙ
Мама родная, жена любимая, бабушка славная, неза-
менимая, с юбилеем поздравляем и всяческих благ 
тебе мы желаем! Как хорошо, что ты такая. Ты добрая, 
мудрая, мировая! С тобою нам всегда легко, живи, род-
ная наша, хорошо! Живи в достатке и любви, здоро-
вье лучше береги! Вперед уверенно смотри, к удаче, 
радости иди! Пусть огорченья все уйдут и легким будет 
жизни путь! От всей души тебе тепла и пусть везет во 
всем всегда!

Муж, дочь, зять, внуки Дмитрий, Артем

С.Верховажье
АЛЬБИНЕ БОРИСОВНЕ ЯШИНОЙ 
Любимую, лучшую, родную нашу бабушку и маму доро-
гую сегодня с юбилеем поздравляем! Мамин день 
рожденья – это праздник для всей семьи!!! В этот 
день хочется подарить самые лучшие подарки, ска-
зать самые добрые, теплые слова. Юбилей бывает 
не часто, юбилей – словно в небе звезда, мы хотим 
пожелать только счастья, счастья долгого и навсегда. 
Улыбнись веселей, это твой юбилей! Мы целуем тебя, 
обнимаем, много радостных дней и спокойных ночей, 
долгой жизни, здоровья желаем!

Алексей, Елена, Даниил

22 äåêàáðÿ 22 äåêàáðÿ 
(ïîíåäåëüíèê) â ÄÊ (ïîíåäåëüíèê) â ÄÊ 

ñ. Âåðõîâàæüå ñ. Âåðõîâàæüå 
ìàãàçèí «Ñïîðòëàéô» ìàãàçèí «Ñïîðòëàéô» 

ñ çèìíåé êîëëåêöèåé ñ çèìíåé êîëëåêöèåé 
ìóæñêèõ, æåíñêèõ ìóæñêèõ, æåíñêèõ 
è ïîäðîñòêîâûõ è ïîäðîñòêîâûõ 

ãîðíîëûæíûõ êîñòþìîâ, ãîðíîëûæíûõ êîñòþìîâ, 
êóðòîê, áðþê. êóðòîê, áðþê. 

Òàêæå â àññîðòèìåíòå Òàêæå â àññîðòèìåíòå 
ïðåäñòàâëåíû ïðåäñòàâëåíû 

òðèêîòàæíûå ñïîðòèâíûå òðèêîòàæíûå ñïîðòèâíûå 
êîñòþìû, áðþêè, áðèäæè, êîñòþìû, áðþêè, áðèäæè, 

ôóòáîëêè ôóòáîëêè 
(ïðîèçâîäñòâî Òóðöèÿ).(ïðîèçâîäñòâî Òóðöèÿ).

 ÑÊÈÄÊÈ!!! ÑÊÈÄÊÈ!!!

22 äåêàáðÿ 22 äåêàáðÿ (ïîíåäåëüíèê) â ÄÊ ñ.×óøåâèöû (ïîíåäåëüíèê) â ÄÊ ñ.×óøåâèöû 
âûñòàâêà-ïðîäàæà âûñòàâêà-ïðîäàæà 

âåðõíåé æåíñêîé è ìîëîäåæíîé îäåæäû: âåðõíåé æåíñêîé è ìîëîäåæíîé îäåæäû: 

ÏÀËÜÒÎÏÀËÜÒÎ èç äðàïà íà âàòèíå,  èç äðàïà íà âàòèíå, ÊÓÐÒÊÈÊÓÐÒÊÈ, , 
ïàëüòî íà ñèíòåïîíå,ïàëüòî íà ñèíòåïîíå,

 íàòóðàëüíûå  íàòóðàëüíûå ÄÓÁËÅÍÊÈÄÓÁËÅÍÊÈ
 ïðîèçâîäñòâî Òóðöèÿ.  ïðîèçâîäñòâî Òóðöèÿ. 

Æäåì âàñ ñ 10 äî 17 ÷àñîâ. Æäåì âàñ ñ 10 äî 17 ÷àñîâ. 
Îôîðìëÿåì êðåäèò ÷åðåç ÎÒÏ áàíê áåç ïåðâîíà÷àëüíîãî âçíîñà. Îôîðìëÿåì êðåäèò ÷åðåç ÎÒÏ áàíê áåç ïåðâîíà÷àëüíîãî âçíîñà. 

Ôàáðèêà Ôàáðèêà 
«Äàðèíà»«Äàðèíà»

22 äåêàáðÿ 
(ïîíåäåëüíèê) â ÐÄÊ 

ÃÎËÎÂÍÛÅ ÓÁÎÐÛ 
ðîññèéñêèõ 

ïðîèçâîäèòåëåé, 

ØÀÐÔÛ, ÏËÀÒÊÈ, 
ÏÅÐ×ÀÒÊÈ

Íîâàÿ êîëëåêöèÿ 
çèìà 2015 ã.

Телефон отдела рекламы Телефон отдела рекламы 
«Верховажского вестника» «Верховажского вестника» 

2-22-642-22-64


